

Nuestro glorioso Ejército, en su avance, ha ocupado Las Rozas y la estación de Pozuelo

Boletín de información del cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general, hasta las veinte horas del día 6 de Enero de 1937.

Ejército del Norte

Quinta división: Ataques enemigos sin importancia en algunas posiciones del sector de Huesca, los cuales fueron rechazados.

Sexta división: Fuego de fusil y de cañón. Séptima y octava divisiones y división de Soria: Sin novedad.

Ejército del Sur

Se realizaron pequeñas operaciones de avance, sin importancia. Salamanca 6 de Enero de 1937.—De orden de S. E., el coronel segundo jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Homenaje póstumo

Don Rufino Blanco, español de raza

Por Alejandro Manzanares Inspector de primera Enseñanza

Ya no existe don Rufino Blanco! Ceñáronse para siempre aquellos sus inquietos ojos que reflejaban constantemente la honradez, el talento, la laboriosidad y la virtud. La sombra de su cerebro poderoso, de creador y animador de las más nobles ideas, se apagó en silencio; su férrea y enérgica voluntad de luchador infatigable, derrumbóse y cayó destrozada por las balas homicidas de unas hordas inciviles. Compleja y multivaria, como las piedras preciosas, así era su robusta personalidad. Muchas facetas y cambiantes ofrece a sus numerosos admiradores la vida dinámica de aquel hombre genial, arrebatado al estudio y perdido para la ciencia cuando, a los setenta y cinco años, y no obstante estar jubonado, aún tenía ánimos para pensar y escribir, y podíamos todavía esperar copiosos frutos, enseñanzas aleccionadoras, magníficas revelaciones de su cultivada y privilegiada inteligencia.

Un rasgo del señor Pérez Madrigról

ORDEN GENERAL DE LA DIVISION DEL DIA 4 DE ENERO DE 1937, EN BURGOS Artículo 1.º El Excmo. Sr. General jefe del Ejército del Norte, en orden publicada en 29 del mes anterior, lo hace como sigue: "Orden general del Ejército del Norte, del día 29 de Diciembre de 1936, en Avila. El señor Pérez Madrigról, ha hecho un donativo de quinienas pesetas para premiar a un soldado combatiente pobre, que se haya distinguido en las operaciones. Para adjudicar tal premio se solicitaron dos nombres de soldados que reunieran las indicadas condiciones, de cada una de las divisiones, y con los nombres facilitados se ha efectuado hoy un sorteo a mi presencia, habiendo correspondido el indicado premio al soldado de la Comandancia de Artillería de Avila, Felipe Malpiga Martín. Lo que se publica para general conocimiento". Lo que de orden de S. E. se publica en la de este día, para el debido conocimiento. El teniente coronel jefe de E. M., Joaquín Alzupuru.

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

UNA PATRIA: España - UN CAUDILLO: Franco

HABLA EL GENERAL MILLAN ASTRAY

Nuestras tropas

Al comenzar ayer su emisión especial había Salamanca, ocupó el micrófono de "Inter-Radio Salamanca" el ilustre general Millán Astray, que se expresó así: "Nuestras tropas ya calmaron su impaciencia. No se sabe bien cuán honda era la de nuestros generales, nuestros jefes y soldados en el frente de Madrid. Qué difícil es así, descubrir en la guerra cuando llegan a decirnos que están impacientes los soldados, que quieren avanzar. Ahora avanza la Legión, con sus guiones, sin mirar a los lados; los fusiles no sirven, se lucha cuerpo a cuerpo, así gana las tierras de España. Ya avanza el requeté; se persigna primero y arremete después. Ya el falangista, mirando al sol, llevando en su espíritu juvenil el ardor de un sacrificio heroico y generoso. Las gloriosas milicias, todas iguales, en la línea de fuego, en la hora del asalto, en que no temen a nadie y que después de haber hecho la conquista, derrocando al enemigo, vuelven la mirada a su caudillo, a Franco, del que saben sus soldados que siente la misma impaciencia que ellos, que jamás hay un soldado que lleve con mayor tormento el tener que estar en el puesto de mando sin poder estar en las guerrillas, como estaba cuando era teniente y caía también artavésado, como tantos caímos por España, para, con la sangre vertida, ir ganando la tierra para España, para defender nuestra Religión, que tan o la queremos, que la tenemos tan profundamente arraigada en el fondo de nuestra alma. Y ya el caudillo recibe el parte del general Mola, que, sereno, con su voz opaca, energética, de promesa, de fe, y con sonrisa dice: Mi general, el objetivo está alcanzado. Hoy, además del avance prevenido, están enterrando a centenares los muertos que los rojos comunistas han dejado abandonados. La batalla ha sido conducida perfectamente por el general Orgaz. Ya calmaron sus ansias, sus impacencias de avanzar, de romper, de vencer. Qué hermosa y fulgurante será la lista de los nombres de los que han mandado las columnas, de esos capitanes, de esos jóvenes oficiales, de las clases veteranas curtidas a balazos, de los soldados viejos y de los bisños y todos, todos, puesto que aquí todos son iguales. ¡Qué emoción tan intensa la que se siente al decir esto y al saber que desde el caudillo Franco, hasta el último soldado español, recién llegado a las filas, solo tiene un ideal: la libertad de España!

EN MADRID

El avance de ayer comprende diez kilómetros en dirección Norte-Sur y seis en dirección Oeste-Este

El jefe del Gabinete de Prensa del Generalísimo comunica lo siguiente: "El día de hoy amaneció espléndido, permitiendo desde primera hora de la mañana continuar el avance de nuestra operación en el flanco izquierdo del cerco de Madrid. En la noche última el enemigo no hostilizó, durmiendo perfectamente las tropas, incluso las que en las últimas horas de la tarde de ayer, no contentas con haber tomado las casas sobre la bifurcación de la carretera del Escorial a Villalba, tomaron, rodeándole, todo el pueblo de Las Rozas, donde el enemigo había construido fortificaciones igual que en el Castillo de Villafraanca, con triple fila de trincheras y triples alambradas de hilos dobles. A pesar de ello, el coronel Iruretagoyena rodeó el pueblo, ocupándolo totalmente. Esta columna y las de Barrón, Buruaga, Escámez y Azenzo reanudaron hoy su marcha en dirección Oeste-Este, Norte y Sur, como en días anteriores, en operación combinada con enlaces constantes entre las cuatro columnas. Desde las primeras horas de la mañana presentaron escuadrillas nuestras, en dirección a La Quinta y La Zarzuela, mientras otros aviones y masa artillera batían las unidades enemigas, que, haciendo fuego desde los alrededores de Valdemorillo, pretendiendo atacar nuestro flanco izquierdo. El avance de nuestras tropas resultó magnífico, con ajuste matemático y precisión cronométrica en la consecución de los objetivos intermedios. En la jornada quedaron rebasadas las edificaciones que abundan entre Majadahonda, Pozuelo y Aravaca. Alrededor de las once de la mañana quedó en nuestro poder el pueblo de El Plantío y numerosos chalets situados sobre la care era. El enemigo batióse desde el primer momento en retirada, castigado muy duramente por el fuego de nuestras aviones, que repetidamente establecieron cortinas con sus bombas, evitando imponentes humaredas, a consecuencia de cuyo fuego los rojos, que pretendían oponer a nuestro avance por la finca "Sicilia-Molhero" y espesuras de La Zarzuela, abandonaron el campo, permitiendo el fácil acceso de nuestras tropas, que a la hora de telegrafiar continúan progresando en dirección a la estación de Pozuelo y a la carretera de Pozuelo Aravaca. En todo el día de ayer y en la mañana de hoy, el número de milicianos pasados a nuestras líneas es realmente extraordinario, siendo unánime la declaración de todos ellos de que la desmoralización en las filas rojas es grande por las enormes bajas sufridas en los tres últimos días, a lo que hay que añadir el malestar reinante por la falta de pago de las soldadas, pues todos afirman no haber cobrado en tres meses más que cuarenta y ocho pesetas por soldado, siendo así que les habían ofrecido diez pesetas diarias. Coinciden todos en que el deseo de pasarse a nuestras filas es unánime entre los milicianos, por habérselo enterado ya que no sufren daño alguno en nuestras

La situación

El caso del "Koenisberg"

Los incidentes marítimos en tiempo de guerra entre buques armados de las naciones beligerantes y barcos mercantes de las neutrales, suelen, a menudo, revestir gravedad. Un pacífico navío que con carga ordinaria surca los mares, es un trozo del territorio de la nación cuya bandera enarbolaba, y cualquier atentado contra él se considera como un desafío contra su propio país. Para evitar en lo posible casos litigiosos, que pueden dar origen a complicaciones, existe un derecho internacional marítimo, unánimemente aceptado por todos los países civilizados, y el buque que falte a sus preceptos puede ser considerado pirata y perseguido y apresado por la marina de cualquier nación. "El pabellón cubre la mercancía", dice el derecho internacional, o sea, que todo lo que va dentro del barco se considera como propiedad de la nación bajo cuya bandera navega, sea cualquiera su procedencia y destino, excepto en caso de bloqueo y de que la carga consista en lo que se comprende bajo el nombre de contrabando de guerra. Pero todo el trabajo de los tratadistas ha sido inútil en el caso de España, pues está escrito para el estado de guerra entre naciones y ésta es una guerra civil, que aunque no formalmente, está reconocida por las demás potencias, desde el momento que ha sido llevado a la Sociedad de Naciones y se ha constituido el Comité de no intervención, cuyo pacto equivale a la declaración de neutralidad, que con tanto descaro está siendo vulnerada. Pero además, se da el caso singular de que para Francia e Inglaterra el gobierno legítimo es el que hoy tiene su asiento en Valencia y preside Largo Caballero, y nosotros somos unos insurrectos, unos rebeldes o facciosos, como los rojos nos apellidan, y, en cambio, frente a Alemania e Italia, los rebeldes y facciosos son ellos y el gobierno de Burgos, que tiene por jefe al general Franco, el único legítimo. Claro es que aún desde el punto de vista de las naciones que no han reconocido a nuestro Gobierno, no pueden esconderse desde el punto de vista de la anarquía que reina en el territorio en que domina el país el gobierno legítimo, que no puede ni garantizar las vidas de sus representantes ni la inviolabilidad de sus legaciones, y del contraste de que los rebeldes sean los que imponen la ley, el orden y la tranquilidad. Esta dualidad de conceptos respecto al caso de España entre los dos grupos de naciones, es lo que hace particularmente delicado cualquier incidente, y por eso lo aprovechan los rojos, con la esperanza de que por ese camino pueda llegarse a una ruptura que se convierta en una conflagración mundial, único medio por el que vislumbran una posibilidad de victoria. De aquí que se hayan apresurado a contarle a Inglaterra que el crucero "Koenisberg" ha detenido y apresado a dos barcos mercantes y no los quiere soltar mientras en Bilbao no devuelvan la parte de la carga del "Palos", también alemán, con que se quedaron y el pasajero español que en él viajaba, amparado en su pabellón. Pero han dado en hueso. Ni Inglaterra ni ninguna nación, excepto Rusia, tienen ahora ganas de reñir entre sí y, por el contrario, tratan de evitar todo conflicto que pueda enredarlas, por lo que la reclamación valenciana caerá en Londres como en el vacío, y los bilbainos tendrán que bajar la cabeza y allanarse a las peticiones tedesacas, probablemente por consejo de la misma Inglaterra. Todo el conflicto, como siempre, reside en sí el apresamiento del "Palos" y del "Aragón" fue hecho en aguas jurisdiccionales españolas, o fuera de ellas. Es este un lunar del derecho marítimo imposible de salvar, pues además de la dificultad de apreciación, por un barco mercante, de las tres millas que comprenden aquellas aguas que se consideran pertenecientes a la misma nación que la costa, sería preciso que tal apreciación la hiciera un tercero neutral, que nunca existe en el momento en que el incidente se produce. En este caso, además, está en litigio la calidad de la carga, que Alemania asegura no ser de guerra, mientras las autoridades de Bilbao afirman lo contrario, pero no pueden demostrarlo, puesto que esa carga la han retirado del vapor que la conducía y la han podido cambiar. Las naciones imparciales, seguramente prestarán mayor crédito al Reich que un Gobierno cuyas constantes falsedades están demostrando a todas horas su poco aprecio a la verdad. Llamóse a un militar graduado, el cual condujo al chófer en presencia de unos oficiales, entre los que había un paisano que hablaba en lengua rusa. Celebróse un rápido consejo en el que se decidió que los periodistas y el conductor, acusados de espionaje, fueran en el acto fusilados. Formado el pelotón para la ejecución, se obligó primeramente a avanzar al chófer, el cual, sabedor de la suerte que le esperaba, pidió licencia de poder antes abrazar a un hermano suyo jefe de un grupo anarquista que luchaba en aquel sector. Esto determinó que los oficiales retardaran la ejecución de las monstruosas sentencias. Los prisioneros fueron desvalijados completamente, y luego enviados a Madrid, con una escolta armada. En Madrid permanecieron una semana encerrados en lobrega prisión. Cada tarde se les anunciaba que al día siguiente serían fusilados, pero por mediación de un carcelero seducido por la promesa de una espléndida recompensa, Sciutto consiguió poner en conocimiento del embajador de la República del Uruguay, su detención, el cual, inmediatamente, se puso al habla con el gobierno madrileño para liberar al periodista que después de ocho días fué conducido a Valencia y embarcado en un barco de guerra de la Marina de los Estados Unidos, mediante el cual pudo llegar a Villafraanca y de allí a Italia. Luis Sciutto, interrogado por los periodistas as genoveses, ha contado que en Madrid se oyen continuamente los disparos de pelotones de ejecución. Se calcula que sólo en esta ciudad van fusilados ya 20.000 personas. Aviadores, legionarios, soldados, falangistas, requetés, milicias y marinos. Todos iguales. Honor, valor y sacrificio, construyendo con fiereza ahora y con amor después, una nueva España. Todos hermanos

Edición de las ocho de la noche

El alzamiento nacional

El caso de Galicia

No han sido pocos los españoles auténticos que al estallar el movimiento militar salvador de España, se quedaron sorprendidos y un tanto absortos al conocer que Galicia, total y entusiastamente, aparecía en las avanzadas de la histórica cruzada nacional.

La extrañeza para los que no conocen de nuestra región más que su picaresca y sus anecdóticas políticas, no tiene nada de particular. No olvidemos que el Parlamento iba a concedernos autonomía regional de tipo catalán. Era, pues, natural que se creyese y esperase que surgiesen aquí núcleos militantes de consideración que ofreciesen su decidido concurso al gobierno Azaña.

ACADEMIA COMERCIAL
Sanz Pastor, 18, 1.º, Burgos. Teléfono 1463
Bachillerato, Comercio, Contabilidad, Idiomas, Taqui-Mecanografía, etcétera.
COPIAS A MAQUINA

perabais menos de esta región siempre patriota y leal? ¿No sabéis que sus hijos están templados en el amor a España y que con ese rasgo temple han ido centenares de miles de gallegos a poblar y a engrandecer con su trabajo tierras americanas, llevando como guión sagrado el nombre de España?

Los inquistudes de orden material que ciertamente se agitan como problemas regionales, tiene modalidades típicas de carácter local; pero, en general, no son sino aspiraciones que afectan a todas las regiones, y que habrán de resolverse con soluciones inmediatas sobre la marcha, en el camino de la recuperación de España.

Celebre el amanecer de España con Champagne Domecq
producto genuinamente Español

La barbarie marxista en las iglesias del antiguo Madrid y en las colecciones particulares de Arte

Todos sabéis las irreparables pérdidas artísticas que están experimentándose en Madrid. Se llena el alma de congoja, pensando en tanto desastre material y espiritual. Madrid, la capital de España, la antigua Corte imperial de Felipe II, la que almacenó y centralizó desde hace siglos y con el esfuerzo de los monarcas y de los artistas tantos tesoros y riquezas que eran el orgullo de España y la admiración del mundo entero, está en manos de las hordas extranjeras que saquean, incendian y destruyen cuanto tenía la ciudad, llevándose otras veces lo que era patrimonio precioso de la cultura española.

En Octubre ya estaban convertidas en cuatro paredes las iglesias de la Gatedal, San Andrés, San Cayetano, Santa Isabel y las Escuelas Pías de San Fernando, habiéndose destruido todas las riquezas que albergaban.

Burgos hace 30 años
Del DIARIO DE BURGOS correspondiente al sábado 5 de Enero de 1907
Anoche, a las diez y cuarto, fué auxiliada en la Casa de Socorro la primera tiple de la Compañía que actuó en el Teatro Principal, señorita Viglietti, que presentaba erosiones en el antebrazo derecho, producidas por haberse caído del caballo que montaba durante la representación de «Dolores».

Alemania y la monarquía británica

La reserva del público alemán durante todo el tiempo de la crisis de la corona inglesa, ya finalmente resuelta, no ha sido por indiferencia, sino muy al contrario. Esto lo demuestra el gran interés con que fué oído, por la mayoría del pueblo alemán, el discurso de despedida del príncipe Eduardo, excelentemente traducido y radiado por las emisoras alemanas.

En la nueva España, riqueza no significa privilegio; antes bien responsabilidad
Solicitan madrina de guerra
Guillermo Andreu Aguirre, soldado del regimiento Caballería España número 5, Burgos.

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA
DOÑA MATILDE VILLALAIN LOPEZ, viuda de García Barrachina, falleció en Burgos el día 8 de Enero de 1936 habiendo recibido los SS. SS. y la bendición de S. S. O. E. P. D.

La nieve, el peor enemigo de nuestros soldados. En la sierra madrileña los fenómenos atmosféricos han impuesto una tregua en la lucha salvadora.

Los milicianos rojos son abandonados por sus jefes y hambrientos y desnudos se presentan en nuestras líneas

Unicamente acercándose a las posiciones, viendo las dificultades de la topografía y de los elementos atmosféricos, se comprende la forzada calma que se observa en algunos frentes.

Los jefes rojos no se preocupan de los suyos. Yo tengo en mi poder la carta a medio escribir de uno de aquellos desgraciados. Empieza así: «Madre de mi alma. No sé si esta la podrás recibir y llegaré hasta ti al último y más querido recuerdo. La nieve, peor que los hombres, nos bloquea por todas partes. Estos días solos. Los oficiales, con excepción de Madrid, dicen que a pedir refuerzos y medios para resistir un frío que cala hasta los tuétanos y deja los cuerpos rígidos, como si la muerte los rondase. Es preferible dormir, para siempre a sopor-»

PROFESIONALES
García Fdez. de los Ríos. Ex-médico de la Armada, por oposición. Del servicio del Profesor Recasens, de Madrid. Premio extraordinario en PARTOS Y GINECOLOGIA.

tar este suplicio, al que permanecen sordos, a pesar de nuestras quejas, los que de la guerra apenas si conocen deportivas privaciones. No tenemos para calentarnos ni unos cuantos leños. Algunas veces quemamos los macutos para desentumecer las manos que, si el enemigo se acercase, no tendrían fuerzas ni para disparar... No es extraño que los milicianos vengán a nuestras líneas con bandera blanca.

Señalar segunda subasta para la contratación de carbones con destino a las necesidades de la Beneficencia y Hospital provincial durante el año actual. Adquirir por administración los artículos de suministros para los mismos establecimientos que no han sido objeto de contratación en las subastas celebradas al efecto.

MOISES ARROYO ARROYO
del Hospital de Barrantes
J. DEL VAL
DENTISTA (médico)
G. BAÑUELOS
OCULISTA



